



## Tätigkeitsbericht 2012

### Vorwort

Im Juni des Berichtsjahres stand der Förderverein am Scheitelpunkt. Es drohte seine Auflösung, da die Kinder fast aller bis dato aktiven Vereinsmitglieder die Schule verließen. Nach intensiver Suche und dem Eintritt zahlreicher neuer aktiver Mitglieder ab August 2012 konnte die Auflösung abgewendet und am 6. September ein neuer Vorstand ins Amt gewählt werden.

Nach der Überzeugung von uns allen, kann ein aktiver Schulförderverein eine gute Basis für eine anspruchsvolle Bildungsarbeit in der Schule sein. Es ist uns daher eine große Freude, über den Fortbestand des Fördervereins nachfolgend Rechenschaft abzulegen.

### 1. Zweckerfüllung

Übergeordneter Zweck unseres Vereins ist die Förderung der Bildung und Erziehung der Schüler der Melli-Beese-Grundschule. Diesen steuerbegünstigten Zweck haben wir im Berichtsjahr erfüllt durch

- die Übernahme eines Honorars für die Mitarbeiterin in der „Medienschatzinsel“ für 6 Monate,
- die Übernahme der Anmeldegebühr für die Teilnehmer an der „Känguru-Matheolympiade“,
- die Beschaffung von Schachuhren für die Schach-AG,
- die Beschaffung eines Bollerwagens für den Hort sowie
- die Kostenübernahme für Kinogutscheine als Dankeschön für die Schülerlotsen.

### 2. Arbeit des Vorstandes und der aktiven Mitglieder

Über die Tätigkeit des bis zum Sommer 2012 amtierenden ehemaligen Vorstandes kann mangels Information keine Auskunft gegeben werden. Wegen der drohenden Vereinsauflösung ist jedem Kind auf dem traditionellen Sommerfest der Schule ein Eis geschenkt worden.

Ab dem neuen Schuljahr 2012/2013 sind zehn der dreizehn aktiven Mitglieder (inkl. Vorstand) neu in den Verein eingetreten. Diese haben fortan in regelmäßigen Abständen getagt, um Ideen für die Verschönerung des Schulhofes zu sammeln und Projekte voranzubringen.

Hervorzuheben ist dabei die Präsenz des Vereins mit einem eigenen Stand auf dem Flugkistenrennen am 20. September am Flugplatz Johannisthal. Aus dem Verkauf von Deko-Fischen wurden Einnahmen generiert. Zudem konnten zwei neue passive Mitglieder gewonnen werden.

Traditionell haben wir das Eltern-Cafe anlässlich des Weihnachtsbastelns in unserer Schule ausgerichtet. Durch die vielen Kuchenspenden konnte ein attraktives Buffet angeboten und eine erhebliche Summe für den Verein eingenommen werden.

Für die Erschließung einer neuen Einnahmequelle wurde der Verein beim Bildungsspender.de angemeldet. Um alle Lehrer und Eltern auf die Möglichkeit, beim Kauf im Internet eine Spende des Verkäufers an den Verein auszulösen, hinzuweisen, wurden entsprechende Flyer erstellt und gedruckt.

### 3. Finanzübersicht

Einnahmen aus Spenden und Mitgliedsbeiträgen von insgesamt 2,1 T€ standen Ausgaben in Höhe von 1,6 T€ gegenüber. Es ist somit ein Überschuss von 500 € zu verzeichnen.

Die Aufwendungen gliedern sich in Ausgaben für den Vereinszweck von 1.218 € (oder 77 %) und für Verwaltungs- und sonstige Kosten von 355 € (oder 23 %).

Durch Bescheid vom 9. Oktober 2012 hat das Finanzamt die Steuerbegünstigung des Vereins für die Jahre 2009 bis 2011 bestätigt. Der Verein ist somit berechtigt, Zuwendungsbestätigungen nach amtlichen Vordruck auszustellen.

### 4. Mitgliederübersicht

Im Jahr 2012 war eine hohe Mitgliederfluktuation zu verzeichnen. 13 Austritten standen 12 Neueintritte gegenüber. Zum Ende des Jahres 2012 ist die Zahl der Mitglieder mit 32 anzugeben, worunter sich 14 aktive und 18 passive Mitglieder befinden.

Der Vorstand hat es sich zudem zur Aufgabe gemacht, viele ungeklärte Mitgliedschaften aus den Vorjahren entweder zur Nachzahlung des Beitrages oder zu einem Austritt aus dem Verein zu bewegen. Durch entsprechende Anschreiben konnten erhebliche Mitgliedsbeiträge und Spenden akquiriert werden.

### 5. Öffentlichkeitsarbeit

Um die Eltern und Schüler vom Fortbestehen des Vereins zu unterrichten, wurden Flyer entwickelt und auf den ersten Elternversammlungen des Schuljahres 2012/2013 verteilt. Der neue Vorsitzende sowie die 2. Vorsitzende haben dabei so viele Versammlungen besucht, wie zeitlich möglich war.

Für einen hohen Wiedererkennungswert haben wir uns ein Logo zugelegt, das die Fliegerei als Bezug zur Namensgeberin unserer Schule mit dem Förderverein verbindet. Es ist oben dargestellt und bereits auf den Flyern verwendet worden.

Um uns im Internet entsprechend präsentieren zu können, ist die Entwicklung einer eigenen Homepage geplant.

Die Mitgliedschaft im Landesverband der Schulfördervereine Berlin-Brandenburg e.V., unserem Interessenvertreter in Politik, Wirtschaft und Öffentlichkeit, wurde fortgesetzt.

### 6. Ausblick

Im Jahr 2013 wollen wir vielfältige Ideen umsetzen. So wird es unseren 1. Spendenlauf zugunsten der Gestaltung des Schulhofes geben. Aus den Spenden ist

die Anschaffung von 2 Sonnensegeln geplant, um nach der Baumfällung für neuen Schatten zu sorgen. Des Weiteren soll der Schulhof durch Aufmalen von Hopsespielen bunter werden.

Des Weiteren ist zum 1. Januar 2013 eine Vereinbarung mit der GDF SUEZ Energie Deutschland AG in Planung, um der Schule eine mobile Bühne für Auftritte der Schüler-AG's zu finanzieren. Die Fertigung wird über die Gewerke der Jugendstrafanstalt Berlin realisiert werden.

Wir bedanken uns bei den vielen Mitgliedern und Unterstützern, Spendern und Sponsoren, ohne die das Arbeiten zugunsten der Kinder unserer Schule nicht möglich wäre. Unser besonderer Dank gilt den aktiven Mitgliedern, die in ehrenamtlicher Arbeit viel Zeit und Engagement für den Verein aufbringen.

Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit.

Berlin-Johannisthal, den

---

Marcel Krosse  
- Vorsitzender -

Dorina Nock  
- 2. Vorsitzende -

---

Daniel Sieke  
- Kassenwart -